

Feliche osté que aún le queda una feroche arribata a Parrita...

ECLIPSE TOTAL en COSTA RICA y en ALEMANIA



En Costa Rica el eclipse es más que visible...

Sucesos de Actualidad

Por estar la mañana muy nublada, fue imposible apreciar el eclipse de sol en toda su magnitud.



—Lo ve claro don León?

—¡Ay mucha chita, ojalá! Yo todo lo veo negro.

—Por lo visto usted cree que se está viendo en un espejo.

—Mira, mejor, apaga y vámonos.

(Le dice Benito Musolini a don León Cortés en sensacional documento decomisado ayer por las autoridades costarricenses)

“A osté, mio carísimo, el signor Prechidente le ha pegato hasta debajo de la sua beglia y calumniatora lengua!”

Don Leone: osté ei un difuntino con el dolche plachere de parlar...

Don Jorge Hernández, — sacristán de la Secretaría de Seguridad Púb'ica, — y autor del libro “Costa Rica en la Segunda Guerra Mundial”, publicado en sociedad con D. Juan Francisco Rojas Suárez, tenía ayer en su escritorio un importante documento decomisado por las autoridades de la censura. Intrigados por el caso, nos empeñamos, y con feliz éxito, en obtener una copia. El documento dice así:

Signore don Leone Cortesino. Nicoya.

Respetable tiradore: Interesato en la sua situazione política, téngono il plachere de oírlo parlar a osté sobre la campaña politiquina de Costarica. El amato amico Adolfino Hitler me ha concedito il plachere de fazer yo il controle de informaciones de esos países. Y yo estoy molto feliche per que ricordo que osté ei un amigo di alma. Ma, ¡per la Honrada Madonna!, veo que il signore Prechidente de Costarica le ha descubierta a osté el juegino de la guerra de nervios! Ma, non se asloje, don Leone. ¡Camaronc

A D. León Cortés

le cogió tarde para darse cuenta de que se lo está llevando la corriente

A tiempo se lo advertimos a don León: que se hiciera a un lado y que salvara a su gente, mediante la fórmula de otro jefe para su partido, pero, no hizo caso, y ahora, por cabezón, se lo está llevando un tarro de diablos.

Don León, en su afán de desprestigiar al gobierno, presentándolo como capaz de cualquier cosa con tal de arrebatarse el triunfo, contribuyó a darle a

que se dorme, se lo lleva la corriente!

En tutos sus discursinos he notato que osté llora molto y questo me tiene muy preocupato. Preferible le era cuando osté de-

chia que iba a darle a las calles de San Giuseppe una grandi pringuta con la sua sangre.

Non se asloje, don Leone de la núa alma. Feliche osté que (Pasa a la página OCHO)

Hay Hombres en Casa

El señor Presidente perifoneó un vigoroso mensaje pidiendo cordura y buen juicio a los partidos en lucha y advirtiendo la firme resolución del gobierno, de evitar A TODO TRANCE trastornos del orden público.

Por SOLANO.



ÑOR LEON: —El señor Presidente, al hablar de quintacolumnismo, me echa tamañas indirectas. Y se ve que se la entregará a Teodoro a todo trance, cuando me acaba de quitar los únicos recursos que me quedaban: echarle leña a las hogueras de la campaña del descrédito, de la guerra de nervios y de la difamación del prójimo. Pedirme una campaña distinta, es pedirme que renuncie. Yo no puedo hablar de hacer buen gobierno. En Costa Rica me conocen ampliamente y no se tragan la píldora. ¡Pobrecito yo...!

MUJERES EN MI VIDA

ELVIRA...

—Te espero esta tarde, mi amor,— le dije a Elvira por teléfono y su respuesta, que yo tanto anhelaba, fue para mí un triunfo:

—Iré, me respondió,— pero debes tener mucho cuidado pues me da miedo de que nos puedan ver.

Terminada la conversación telefónica, medité con orgullo el avance de mis breves relaciones con aquella linda mujer. Tenía veinte años, era sugestiva como el dinero y siempre me había interesado mucho. Yo conocía su pasado, un tanto escabroso con un médico, y eso constituyó para mí el señuelo principal en mis planes. En esta situación surgió una cita de amor en una romántica casa instalada en los alrededores de la ciudad.

Mucho antes de la hora convenida me trasladé a la casita a fin de que ella la considerara de su gusto. En la puerta vecina encontré a un individuo muy conocido en los círculos sociales como afeminado. Me dijo que él vivía allí, que ya conocía mis actividades, pero que en todo caso sería mi mejor aliado. Y una circunstancia desgraciada me obligó a pedirle su ayuda: en la casita se había suspendido el servicio de fuerza eléctrica.

El extraño sujeto, halagado por el dinero que le ofrecí, se multiplicó en atenciones. Me ayudó a colocar los muebles del modo más atrayente y, en el curso de la plática, me confesó que por una ventana situada en

el cuarto del baño, cualquiera podría pasar a su casa. Esto, claro está, si se me presentaba una situación complicada con el padre de la muchacha. Me agradó el informe y él me dió una clave, que en caso de un apuro, le tocara fuertemente—la ventana.

Pensé con optimismo que el encuentro con aquel pobre diablo me había convenido, toda vez que en caso de apuro yo podría tener una puerta de escape. Y esto por cuanto el padre de Elvira, era un hombre de carácter muy violento y hasta peligroso.

Terminé de arreglar aquel nido de amor. Nada faltaba allí: flores, amohadones, un perfume, unos licores riquísimos.

Con ansiedad la esperé y por fin llegó. Estaba bellísima, como nunca.

Me explicó que tenía la maldicia de que su padre estaba muy sospechoso, y que al doblar la esquina le parecía haber visto a cien metros de distancia a un hombre parecido a él.

Una copa de licor calmó los ánimos. Quise estrecharla en mis brazos pero ella me advirtió que le iba a dañar su vestido, y que en sana previsión pasaría al interior a ponerse una bata de "entre casa".

Sin perder tiempo, me prepararé a hacer lo mismo. Me encontraba en ropa interior cuando alguien tocó fuertemente la puerta. No respondí. Otros golpes, dados con violencia, me denun-

(Pasa a la página seis)



El águila alemana

Monólogo Campesino

Este don Tiodor Picao es muy mal agradecido porque si tiene partío no agradece el muy fregao que se lo debe a Lión y la preba es que Tiodor le propuso al orgulloso "ese que l'aman Cortés" un cierto arreglo amistoso: de que los dos a la vez dejaran la pretendencia y que viniera un tercero aunque fuerá un forastero a ocupar la presidencia; pero Lión dijo ¡no! "Porque el Estado soy yo y mi candidatura no acepta ni pide gracia y renunciarla sería imperdonable locura o solemne tontería, pos yo seré el presidente aunque le pese a la gente ¡Viva yo!"

Don Tiodor que es hombre manso y que abrigaba la esperanza de que lo que come el ganso también lo come la gansa, se empuncho y haciéndose una mancuerna con "Vanguardia Popular" sin mucho de cacarear le tiene medie doblao pos que ya le echó la pierna y lo lleva muy socao. Hora quiere Lión transar, y ya tendrá sus razones porque Tiodor Picao sí puede, sin pretendencia decir que su presidencia es negocio terminado, pero Tiodor dice: ¡nones! y si es que no es optimista debe confesar que Lión ha sido el Jefe de Acción del Partido Picadista. No comprendes Atanasia la historia que te he contao de que don Tiodor Picao por obra de Lión y gracia de su pueril inconciencia ha de obtener ¡Dios primero! hora el trece de febrero para sí... ¡la Presidencia! Fos el caso es verdadero y tan seguro y tan cierto como que yo cuando muerto pasaré al otro potrero.

Mirilian.

CULTURA

Nuestra cultura es aquello que queda cuando hemos olvidado todo lo que aprendimos.

Ladies' Home Journal

En la puerta del Circo

En una jira del famoso circo americano Barnum por las pequeñas poblaciones de un Estado del sur, se anunció, como una extraordinaria atracción, la exhibición de una jirafa.

Se acercó al empresario un campesino a preguntar si hacían descuento en el precio de entrada, para los niños.

—¿Por qué lo pregunta?

—Porque quisiera que esos 11 pequeños pudiesen ver la jirafa.

—¿Todos son hijos suyos?

—Sí, señor.

—Espere un momento, por favor. Voy a buscar la jirafa para que les vea a ustedes.

ELECCION

La mujer debe elegir: con un hombre afortunado en amores, no se sentirá segura; pero con un hombre desafortunado, no se sentirá feliz.



Este submarino no me está pareciendo ya muy seguro!...

Recurso de Ultima Hora

Era en los días en que parecía inminente el triunfo de Alemania. Toda Europa yacía a sus pies y sola, en su isla, la Gran Bretaña plantaba cara esperando el momento de ser invadida.

Un financiero suramericano, muy conocido en el mundo de los negocios y muy bien relacionado en la capital inglesa, se desesperaba de que el rey de Inglaterra no le concediese la entrevista que había solicitado para darle un consejo que consideraba de suma importancia.

—Es una cosa que se hace y se ha hecho siempre en los países latinos, con un resultado maravilloso, iba diciendo a los que querían escucharle.

Finalmente, tuvo ocasión de hablar con el Rey Jorge y, sin perder un minuto, le dió su consejo.

—Majestad — le dijo, — tal como están las cosas, si yo estuviese en su lugar, pondría ya

el Canadá a nombre de mi esposa.

COMPRO

El número de la revista SELECCIONES del

Reader's Digest de diciembre 1940

La Semana Cómica

50 varas sur Paquetes Postales. A'tos Bomba Lang.

TELEFONO 6080

ECONOMIA

Profesor: —¿Qué cosa es economía política?

Alumno: (Hijo de un político): Es la manera de obtener el mayor número de votos con el menor dinero posible.

Establecida en 1915

Premiada con medalla de oro en el Gran Concurso Nacional de 1930

MELCOCHERIA

LA ESTRELLA

325 varas al Norte de la Botica Oriental

Apartado 973 Teléfono 2909

San José, Costa Rica

Poemas de Velorio o un Muerto de Buen Criterio

Hacia ocho horas estaba quieto. Tendido boca arriba, como todos los muertos con las manos cruzadas y un crucifijo pesadísimo sobre ellas. En la cabecera le pusieron una corona de flores naturales con dos cintas blancas que decían: recuerdo de su madre que nunca lo olvidará. Y "Recuerde a su novia que lo ama".

Cuatro cirios —ya no se usan, pero dan más cartel—, parpadeaban en las cuatro esquinas del lecho fúnebre.

En una sala vecina las señoras murmuraban. Los caballeros, con los cuellos de los sacos subidos, fumaban y filosofaban: "Dichoso él que no va a pasar el 13 de febrero en San José..."

El muerto se impacientaba sin saber por qué. Sin oír las conversaciones, le dolía la cabeza de un modo atroz. Momentos antes unos ángeles gordos, con caras de choñicos, batieron sus alas cerca del balcón. Dijeron unas señoras: ¡Uf, que viento tan desagradable! Y el muerto que se sentía aliviado de su neuralgia, se quedó sin aire.

En las perchas estaba colgando todo el duelo: bastones, sombreros, velos...

El muerto, todavía privado del oído y de la vista, pensó en su madre y en su novia. La primera estaba sentada frente a él, con los ojos inflamados de llanto; la novia, más interesante y muy pálida, cerró los ojos para rezar.

Entró un empleado de la empresa de pompas fúnebres.

La madre lloró con pena y la

novia derribó la pared con un sollozo.

El difunto reaccionaba. Cuando más grande era el barullo, abrió un ojo... después el otro... Se incorporó poco a poco apoyándose en los brazos. (Oh postura soberbia de varón insigne!) Un silencio espantoso reinó en todos los rincones...

El muerto, muy cortés, trató de hablar:

—Señoras y señores...

Pero la indignación reflejada en todos los semblantes lo hizo detenerse. Las señoras, muy contrariadas, pedían sus mantos, sus velos. Los caballeros, arrojando las colillas de los cigarrillos, reclamaban sus sombreros y la mala noche...

Una cruda desbandada se inició en el salón:

—¡Vaya un engaño!

—Qué tío más informal!

—Después de que las esquelas estaban repartidas...!

—No hay derecho a esto!

—¡Vaya un embustero!

Ángeles delgados barrían las inmundicias en un tejado vecino.

La madre del muerto, muy agitada, exclamó:

—Hijo, por Dios, qué cosas tienes...!

La novia, roja de indignación, dijo en pose romántica:

—Hombre, ahora sí que la has hecho buena...!

El muerto, consecuente, tuvo miedo de las iras de los familiares. ¡Disgustos de familia, eso sí que no...! Bostezando, anunció:

—No os enfadéis, que no se vaya nadie...

Y se tendió un poco más cómodo que antes...

Los Rotarios y los Leones, se fueron a traer Limones...

Ya se fundó en esta capital el Club de los Leones. Lo integran, entre otros, los siguientes caballeros:

Doctor don Vicente Castro Cervantes, don Carlos Orozco, don Bernardo Yglesias, el doctor Agüero y un grupo numeroso de cachorros y de leopardos.

Como jefe del protocolo figura don José Alberto Pacheco a quien le corresponde, en las asambleas, avisar a qué hora comienzan todos a rugir.

El líder de esta cruzada es nada menos que don Ricardo Jinesta y Moratof, quien está más feliz que un chiquillo con

patines. Ha tomado la cosa muy en serio y no se cambia pero ni por Roosevelt.

Lo cierto es que a los rotarios les están haciendo la competencia y ya ni siquiera celebran aquellos famosos y opíparos almuerzos en donde se repartían un 'sánguche' como entre veinte. Y en donde, como prueba de fraternidad y de amor a la rueda desdentada, masticaban entre todos la misma pelotica de chicle.

Los rotarios siguen de capa caída. Ya nadie cree en el cuento de que están haciendo un paraíso del Reformatorio de Menores en donde van todos los

domingos a traerse los chayotes de la huerta. La gente está cansada de esperar que compongan la Plaza España en la cual colocaron una rueda de cemento que los vecinos llaman "El mausoleo de los rotarios".

Por otra parte los rotarios se están armando de cachiporras para pelear contra los leones y muy pronto comenzará la pelea. Además, van a nombrar jefe de acción a don Nicanor Santos Chaves para que se agarre con todos los leones y leoncitos habidos y por haber.

La cosa está en candela. Pronto tendremos emociones; ya lo verán!

Para reanimar el rostro

LA cara, los brazos y las manos adquieren un aspecto fresco y encantador aplicando Crema Primavera antes de empolvase. Véalo en su espejo. El cutis marchito y macilento se esfuma y aparece la piel rosada y transparente que es tan atractiva y tan admirada.



Priscilla Lane de la Warner Bros

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS

La Crema Primavera de miel y almendras

realza la belleza natural



LABORATORIOS BOTICA FRANCESA - Fundada en 1868

Garantías

El campesino entró en el Banco y preguntó si le podían dar una hipoteca por mil pesos. El gerente, que lo atendió, le dijo que no habría inconveniente siempre que él diera algo como garantía.

—¿Cuántas vacas tiene usted? —le preguntó.

—Seiscientas —replicó el campesino.

El gerente resolvió satisfactoriamente el pedido, con la garantía de la hacienda. Varias semanas más tarde, volvió el campesino al Banco y pagó la hipoteca íntegramente, mostrando un montón de billetes.

—¿Le queda mucho dinero? —preguntó el gerente.

—Como cinco mil pesos —contestó.

—Hace mal en andar con tanto dinero... ¿Por qué no lo deposita aquí? —le aconsejó el gerente.

—¿Ah, sí...? —dijo el campesino—. ¿Y cuántas vacas tiene usted?

QUE PREGUNTITA

—Fapá, ¿Qué es un engaño?
—Una esposa, hijo.
—¿Y un montón de engaños?
—Una esposa que va al cine.

PALABRAS ENFERMAS

Emp'eo Correcto e Incorrecto del Distributivo "Sendos"

DUBITANS. — Mucho se ha dicho y escrito acerca de la palabra que es hoy objeto de su consulta. Los niños en la escuela llegan a conocer su verdadero significado, pero luego se desorientan y acaban por extraviarse cuando oyen, no al tenido por vulgo — que mira con recelo este vocablo, — sino a muchos que se juzgan aristocracia porque han garabateado unas cuartillas y acaso se llaman autores, los cuales, sin empacho alguno, le sueltan a usted ese sendos, sendas con la significación de grandes, enormes, estupendos, repetidos. Y no advierten que los estupendos, enormes y magníficos, son los sendos disparates, q' muy orondos, creyendo decir un primor, nos espentan en un Se detuvieron sendos automóviles junto a la puerta y en Pronunció en el Ateneo sendas conferencias. ¡Do's oraciones con sendos adfesios!

El adjetivo sendos deriva del distributivo latino singulos, por sucesivas transformaciones (singulos, singlos, sinnos, sennos, sendas con la significación de gran

(Pasa a la pág. 6).

Por el placer de tomarla y por el orgullo de tomar lo mejor, pide usted la deliciosa

CERVEZA GAMBRINUS

TOMANDO Gambrinus se llena el paladar de una fresca estimulante, que produce inmensa satisfacción. Hay, además, un regocijo íntimo en saber escoger una cerveza tan...

Tome Cerveza Gambrinus con orgullo y real distinción.



Un juguete peligroso

Lo que ocurriría si a Don León Cortés se le dislocara un tobillo y si los cortesistas mataran media docena de Picadistas

Enérgica protesta del cortesismo y desguabilante Editorial del Centro Glostora

Vamos a parodiar una crónica publicada hace algunos días en la revista "Surco".

Supongamos que don León Cortés, al dar un mal paso en una de nuestras calles, resultara con un tobillo dislocado. Al día siguiente la prensa aliada al cortesismo protestaría en esta forma:

La dictadura del gobierno del doctor Calderón Guardia, llega al extremo: anoche fue víctima del atentado número 69, el ilustre ex-presidente don León Cortés Castro. Este cristiano gobierno, en complicidad evidente con el ingeniero Bertolini, ordenó bajo cuerda que construyeran un peligroso hueco en la calle por donde transita el paladín costarricense. Amparados por las cutachas y por los feroces comunistas armados de cachiporras construídas en el Ferrocarril al Pacífico, planearon el atentado. Y el señor ex-presidente estuvo a punto de perder su preciosa existencia. Tomen nota las colonias extranjeras de este acto de atentado contra la libertad del sufragio, asístense los soldados de la democracia pues la patria los llama a las armas, y que caiga

para siempre el terror de esos bandidos comunistas.

Por otra parte los jóvenes glostora dirían:

El país está conmovido frente al atentado contra la preciosa vida del repúblico don León Cortés Castro. Los desafiados oficiales no han sido descritos en ninguno de estos libros: "Los Miserables", de Rubén Darío; "Julieta y Romeo", de José Santos Chocano, o "La Iliada" de Jardiel Poncela. Este atentado tiene que haber sido movido bajo las sombras por don Próspero Guardia y es muy posible que cuente con el silencio del Arzobispo comunista Monseñor Sanabria. El país no puede creer en Teodoro Picado ni en Manuel Mora. Que la historia con funda en sus páginas a los dictadores de la patria de Mora y de Cañas.

Y los escritores del Partido Republicano Nacional, se concretarían a decir:

"Tanta alharaca porque don León metió la pata".

Pero si le damos vuelta a la hoja y en las calles de San José son asesinados por los cortesistas los señores don René Pi-

cado, don Fernando Soto Harrison, don Pancho Esquivel, doctor don Rafael Grillo, don Efraín Monge y don Arturo Moncada, otro sería el cantar. Entonces Diario de Costa Rica publicaría esta nota:

"Por encontrarse don Otilio Ulate en la ciudad de Alajuela leyendo periódicos de Colombia, posponemos para otra ocasión nuestro comentario sobre los sucesos de ayer, y nos limitamos a darles el pésame a los deudos de los seis esforzados ciudadanos fallecidos."

Franqueza

Después de la muerte del gran compositor Meyerbeer, su sobrino visitó a Rossini y le pidió que escuchara una Marcha Fúnebre:

—Es una composición mía— dijo, — en memoria de mi tío.

Rossini escuchó la marcha con gran paciencia. Luego, declaró:

—Muy bonita. Pero francamente, amigo, habría preferido que su tío hubiese escrito una Marcha Fúnebre en memoria de usted.

En la revista "Surco" aparecería esta nota:

—Preferimos no comentar los sucesos de ayer a fin de no quebrantar en lo más mínimo nuestra incommovible línea de imparcialidad política."

En la página vanguardista, se consignaría una protesta titulada así:

—"Los reaccionarios, la caverna, continúan su ola de asesinatos, pero ya estamos preparados para contrarrestarlos."

Y en la sección cortesista, publicada en Diario de Costa Rica, se diría:

—"La audacia del gobierno llega al extremo de haber obliga-

do a seis costarricenses a que se suicidaran con el criminal propósito de inculpar a nuestro absoluto candidato."

Y en fin, como dice el verso, las cosas son según el cristal con que se miran...

.....
DIOGENES.
.....

ANIS

Recibió en premio Stalin la Orden de Surorov. ¿No que no recibía órdenes de nadie?

—
Otra nueva junta de los ferrocarrileros. Dios los junta, y ellos se descarrilan.

Servicio Moderno

Después de unos instantes de vacilación, Julieta se decide y presenta a su ama la renuncia del importante cargo de mucama de "adentro".

—Pero, Julieta, ¿qué bicho te ha picado?—pregunta la señora—. ¿Por qué quieres dejarnos?

—¡Eh!, señora, usted com-

prende: aquí no hay teléfono, ni victrola, ni radio. Además, ustedes son casados legítimamente. No me queda ni el gusto de mirar por el ojo de la cerradura, porque no se ve nada interesante. Entonces, señora, supongo que se dará cuenta: esta vida es muy monótona para mí. Siquiera, alguna vez usted y su esposo, hicieran un número extra!

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público

En vista del Acuerdo N° 22 publicado en la Gaceta del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20 % DE RECARGO:

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50 % de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta:



San José, Octubre 25 de 1943.

PROSPERO GUARDIA.
ADMINISTRADOR GENERAL

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Algo que Mana Sangre...

Todo el país sabe que don León Cortés demostró, durante su gobierno, ser un verdadero artífice del chanchullo electoral, y ahora resulta muy desconsolado por el temor de que los picadistas le puedan hacer la competencia en esta jornada.

Allí están vivitas y coleando todas las zamarradas que le hicieron al partido ricardista, hasta el extremo de clausurar una estación de radio y de darle cincha a los ricardistas. Nadie olvida los atropellos hechos a todo lo largo de la provincia de Guanacaste, ni las barbaridades que en Alajuela motivaron la airada protesta del doctor don Marcial Rodríguez. Todos sabemos de qué modo le fué "espiloteada" la candidatura a diputado a don Carlos Luis Sáenz. Y asimismo que fué don Francisco Chavarría Mora el autor de la sentencia de que Cortés le había dado un hachazo a la Constitución al destituir a todo un Consejo Electoral. Pues bien, ahora le ocurre a don León lo que a la cotorra del Tabarín: predica moralidad ya que no tiene chance de dar malos ejemplos.

El propio don Manuel Antonio González Herrán que en aquella ocasión formaba parte del Gran Consejo, y a quien ahora su cuñado don Alfredo Valio hace figurar en el inventario de su adhesión, consignó su inconformidad en aquella jornada.

Pero a donde vamos es a la táctica de Cortés, calificada de consigna nazi por el señor Presidente de la República, de fomentar actos subversivos con tal de llegar al Poder. Bajo cuerda los alienta y públicamente l'ora como una Magdalena. Y el país se conmueve hasta sus cimientos al ver en la táctica cortesista, retratada de cuerpo entero la sombría figura de León Cortés, el príncipe de la intriga y del cuenterete. Y alarma que a estas horas haya gente sensata que crea en las prédicas de este político tan mediocre como irresponsable. De nuevo brota la frase del maestro: ¿de cuándo acá se consideran ejecutorias cívicas las groserías de un capataz de cuadrilla? O aquella otra frase pronunciada por don Alejandro Aguilar Machado en un discurso en honor de don Manuel Castro Quesada: ¿Con qué derecho en nuestro país se confunden la grosería con la energía?

Los cortesistas que hablan de depuración en las filas políticas, no pasan de presentar, como oradores y como dirigentes, a unos cuantos chachalacas sin ejecutoria alguna. Da tristeza pensar que unos muchachitos que se dan cita en las tabernas y que se han especializado en el arte de injuriar, sean nada menos que los líderes de una agrupación política.

Saltan por ahí erguidos los jóvenes del Centro de Estudios. Hacen alardes de absoluta independencia y, toda su campaña, toda su furia, se concreta a agredir al señor Presidente y a injuriar al candidato señor Picado.

Pero lo que nos mueve a la meditación es que los cortesistas, esos perseguidos, esas víctimas, no puedan explicar todavía el hecho real y cruel de que existan a estas horas seis picadistas vilmente asesinados.

Llegamos, pues, al final de la jornada. Queremos lucha limpia y activa. Ni pedimos, ni damos cuartel. Pero, eso sí, hablemos claro: si el 13 de febrero los cortesistas creen que nos van a correr con sus desmanes, se equivocan. Los picadistas, en nuestra defensa, aplicaremos la ley del Talión: Ojo por ojo, y diente por diente.

DIóGENES



En boca cerrada no entran moscas

Frases que dirán algunos el 13 de Febrero

Peña Chavarría



—¡Pronto! Lléveme al hospital...

Don Cacayo



—Una cosa era con don Ricardo y otra cosa es con León...

Alfredito



—León se salió con la suya, pero Alfredo Volio mata.

El Negus



—¡Sal Uvina! ¡Sal Uviiiiinaaaaa! Ligeeeeeritooooo!

Brenes Mesén



—¡Ay, no! Horror de horrores!

Años

Al levantarse para abandonar la tertulia del café, en la que apenas había abierto los labios, el poeta Max Jacob bostezó, estiró los brazos perezosamente y dijo a sus amigos:

—¿No habéis observado que hay "años" en que no tiene uno ganas de hacer nada?

Vamos con los funerales en las Iglesias

Toda la sociedad aplaudió las medidas dictadas por Monseñor Sanabria encaminadas a terminar con aquellos espectáculos impropios de los templos, que se desarrollaban con motivo de las bodas de las gentes "bolengo". Pero, justo es que el dignísimo jefe de la iglesia costarricense complete la obra de modo que los señores sacerdotes controlen los funerales que se vienen efectuando en las iglesias.

Conforme a la tesis de que debe existir igualdad en todos los sacramentos celebrados en la casa del Señor, no se justifican diferencias en los funerales de las familias ricas y en los de las gentes pobres. Si la iglesia se opone a los desfiles aparatosos de las bodas, en las cuales ya sólo faltaba que el cura bailara bolero con la primera dama—, con mayor razón debe hacer lo mismo tratándose de muertos.

No hay derecho a que una familia rica haga alarde de su dinero y en consecuencia a su difunto le hagan grandes ceremonias, mientras que a un "arrancado" con trabajos le hacen la señal de la Santa Cruz, le echan un poquito de agua bendita, y para afuera a pito y caja.

A don León.

(Viene de la página 1ª)

su partido la más pavorosa sensación de derrota. Y finalmente, al ver que el barco se hunde, se organiza en otra forma: hablar de revolución y de otras zarandajas. (Revolución de tripas es lo único que tendremos el 13 de febrero).

Pero lo grande es que el cortesismo la ha emprendido con el cuento de que ya le están haciendo chanchul'os electorales. Temen que se repita el ejemplo que nos dió don León cuando era Presidente. O como dice el doctor Vargas Vargas: "El susto de Cortés es uno: teme que en materia de sinvergüenzadas electorales, de las que él ha sido un maestro, sus discípulos lo puedan aventajar". Pero, dejemos tranquilo al doctor Vargas quien está completamente al margen de la política y no le hace el caldo gordo a nadie.

Lo cierto es que ya los cortesistas ven el siguiente panorama:

Entre las cédulas distribuidas por el Registro Cívico, figuran como cuarenta mil de ñapa y ya están en manos del picadismo. Los difuntos de San José, votarán en Limón, los de Puntarenas, en Alajuela, y así sucesivamente.

(Esto último por cuanto conforme a la interpretación que el propio Cortés le dió a la ley, un vecino de Alajuela puede votar en Tres Ríos).

Pero, sigamos con las cosas que desfilan por la fantasía cortesista:

El día de las elecciones todos los automóviles cortesistas serán reconcentrados. Y si el chofer

Esos funerales de las gentes que pueden pagar, con sacerdotes revestidos, con grandes orquestas, y con un escenario de alfombras y cortinones, dan la impresión de una ópera. El mismo público se cansa de tanta ceremonia, y a veces se pregunta si es que el acaudalado difunto la necesita por lo malo y lo ingrato que fue en este pícaro mundo.

Una vez asistimos a unos funerales que duraron tanto que al final ya el cadáver despedía un tufo nada atractivo. Bueno, que los pobres hombres encargados de conducirlo a su última morada, deseaban enterrarlo en el patio de cualquier casa vecina.

Con todo el respeto que nos merece la Santa Iglesia, nos atrevemos a pedir que también se proceda con energía en los casos de los funerales.

Y, ahí perdone, Monseñor.

se revuelve, termina en la jerrusa.

Dicen también que los fiscales cortesistas deben ir preparando sus cobijas, pues si se ponen mal criados terminan al otro lado del Río Torres. Y ellos mismos consideran el picadismo los derrotará a la buena, taco a taco, o los derrotará a la mala.

Pero don León les dice a las gentes que el 13 de febrero se lancen a las calles. ¿A qué? ¿A luchar contra las autoridades y de hecho contra el picadismo? Como él no es el que arriesga a que lo aplanchen a cintarazos, empuja a sus gentes. Se ve que las quiere mucho.

El resumen de todo es que el barco cortesista comienza a naufragar. Ya lo tienen bien torpedeado y es hora de gritar: ¡Sálvese quien pueda!

K. NUTO.

CUENTO

Pretendes hacerme creer que vendes pasta de alondra a tres francos la lata?

—Sí.

—Oye, me estás confundiendo con un cristiano, hay algo más que alondra ahí adentro.

—No; ¡te juro que no!

—Vamos Juan que yo soy un cliente; en esa lata hay otra cosa.

—Bueno, sí.

—¿Qué?

—Carne de caballo.

—¿Mucha,

—Oh, no.

—¿Cuánta?

—Un poco, mitad y mitad.. una alondra, un caballo, una alondra, un caballo.

EMPLEO INCORRECTO...

Viene de la Pág. TRES

dos). Significa: "Uno o una para cada cual de dos o más personas o cosas". Con esto se entiende que quien dice: Alfredo, Carlos y Luis empuñaron sendos garrotes, no expresa que los garrotes eran terribles por lo descomunales, sino que cada uno de los tres nombrados se armó de un garrote; y si dice: Armando regaló a los tres niños sendas bicicletas, significa que a cada uno de los tres niños dió una bicicleta; en total, tres bicicletas; y no deno-

ta que las bicicletas eran hermosas, magníficas ni otra cosa por el estilo. Otros ejemplos: Llegan los peones con sendos bultos, esto es, cada uno con su bulto. El juez impuso sendas multas a los infractores, a saber, una multa a cada uno de éstos, y no una multa extraordinaria o muy subida: cualquiera, aunque sólo haya sido de diez centavos. En todos estos ejemplos hay distribución de algo entre varios.

En Raúl dió SENDAS bofetadas

HAY QUE SABER

El papá les decía a sus hijas: —El inglés básico no consiste más que en dos palabras. —¿Cuáles? —preguntan las

tadas al muchacho no hay distribución alguna; todo es para uno: para el infeliz muchacho; y más infeliz es en este caso el adjetivo sendas, y quien así lo ha abofeteado merecería que los amigos del idioma le propinaran sendas pateaduras, aunque sólo en metáfora, se entiende. Pero cuando digo: Raúl y Pa-

niñas intrigadas. —"Yes or not"; pero hay que saber soltarlas a tiempo. Pepe Gris.

co se dieron sendas bofetadas, las hubo para Raúl y las hubo para Paco, hay una perfecta distribución; luego, aquí sendos está correctamente empleado. No olvide, mi buen Dúbitan: —para que no siga dudando,— que este adjetivo sólo se usa en plural. Usarlo en singular sería también disparate mayúsculo.

ELVIRA...

Viene de la Pág. DOS

ciaron el peligro: quien llamaba era el papá de Elvira. Aterrado corrí a donde ella estaba y traté de calmarla. Y, en aquel instante vino a mi mente, como una luz salvadora, la indicación de mi vecino el afeminado. Le di dos golpes secos a la famosa ventana a fin de que por ella se escapara mi novia de aquella tarde.

Calculé el tiempo y fui a abrir la puerta de la calle.

Allí estaba el papá de Elvira hecho una fiera. Sin explicación alguna me habló en esta forma: —¡Canalla! ¿Dónde está mi hija?

—¿Cuál hija?, le respondí, haciendo un esfuerzo.

—¡Elvira! ¡Miserable! A los dos los voy a matar como a unos perros. Pero, antes quiero verla, y la veré.

—Señor, le respondí ya más sereno. Usted está abusando de ese revólver. Es mucho ofenderme en mi propia casa; yo no sé nada de su hija.

—¡Propia casa llama usted un prostíbulo como éste! ¡Abra esa otra puerta para registrar toda la casa.

Iba a responder, pero en aquel instante oí que abrían la puerta. No me explico cómo no caí muerto al pensar que la propia Elvira se iba a entregar a su señor padre. Maquinalmente cerré los ojos y esperé que en mi cuerpo entrara una onza de plomo.

Moralmente vencido miré a mi adversario y cuál no sería mi sorpresa al ver que su ira se trocaba en risa. Aquel hombre reía a carcajadas. Descontrolado, pensé que el pobre padre, —por la impresión tan fuerte,— se había vuelto loco de atar. Con temor infinito miré hacia atrás en busca de Elvira y, en lugar de ella encontré al afeminado en pijamas.

El padre de Elvira me miró con olímpico desdén y me dijo:

—"Lindo", perdone usted que los interrumpiera.

El hombre se alejó y al tirar con fuerza la puerta, dijo con desprecio:

—¡Vaya un par de cochinos!

No pude más. Ciego de rabia le di de puñetazos al afeminado quien me gritaba:

—¡Ay, no y no...! ¡No me pegue! ¡Ingrato! Yo le salvé a usted la vida haciendo que la niña se escapara por mi casa, y me vine a ayudarlo. ¡Se lo juro! ¡Diosos eteeeeeterno!

Y esa fue mi pobre, mi triste historia con Elvira. Juro a Dios que hubiera preferido que el padre de ella me matara antes de que me confundiera de modo tan triste. Pero, ese es mi destino. En mi vida siempre me ha tocado bailar con la más fea. Y en este caso, algo peor: con el más feo.

Licores Nacionales

GUIA PARA LOS COMPRADORES:

Licores de categoría para servir en las grandes ocasiones

Ron Viejo Especial de 10 años — Coñac de 7 años — Anís Imperial

Licores especiales para High Balls

Ron Viejo Especial o Whisky Costa Rica

Licores para el "Cuba-Libre"

Ron Viejo Especial o Ron Cañero

Licores especiales para Cocteles

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

Licores para entonar y reanimar

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

Licores como Plus Café o para señoras

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance — Coctel Dulce, Chartreuse — Benedictina

Aperitivos

Vermouth Nacional, Marañón Quinado. Coctel Seco.

Vinos para la mesa o para servir con galletas y golosinas

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

Licores especiales de Costa Rica

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA!!

A las 10.30 de la mañana

A las 10.30 de la mañana

Domingo 30 de Enero de 1944

PLAZA DE TOROS

ESTADIO TURCIOS

Empresa "EL CENTRO DE SPORT"

Definitiva y última corrida de la Temporada, bajo los auspicios y a beneficio de la Cruz Roja Costarricense

SENSACIONAL DESPEDIDA DE LOS TOREROS MEXICANOS IDOLOS DE LA AFICION

Paco Rodríguez

Tacho Campos

Tomás Ordóñez

Y DE LOS MAGNIFICOS BANDERILLEROS

Agustín Salgado e Ignacio Valencia

*HOMENAJE al Excmo. señor Presidente de la República, Dr. don Rafael Angel Calderón
Guardia y ofrecimiento de honor a su Gabinete y al Honorable Cuerpo Diplomático residen-
te en el país.*

SE LIDIARAN SIETE MAGNIFICOS EJEMPLARES DE LA GANADERIA "TABOGA", el mejor ganado de lidia que existe en el país según demostración de la última corrida

El gran torero nacional GUILLERMO ALVARADO, alias CHATILLO, auxiliado por el valiente José Joaquín Soto, alias GUAPO, lidiará el cuarto toro cedido gentilmente por los diestros mexicanos.

LAS DAMAS ENTRARAN A SOMBRA CON UNA ENTRADA DE SOL. — LOS NIÑOS PODRAN ENTRAR DOS CON UNA SOLA ENTRADA.

Temporada en colaboración con
el Oratorio Festivo San Bosco

Sombra ₡ 8.00 - Sol ₡ 5.00

RESERVE SUS ENTRADAS CON ANTICIPACION EN "EL CENTRO DE SPORT"

La sensacional Corrida de Toros de mañana Domingo en el Estadio Turcios

ULTIMA hora

Protestan enérgicamente las damas cortesistas contra las actividades de las vanguardistas

A nuestra redacción se han acercado distinguidas y cujas damas cortesistas, organizadoras de la guardia de choque, de asalto y de contra-asalto que iba a intervenir en las próximas elecciones.

Hablamos con ellas y nos dijeron:

—Nosotras queríamos defender a nuestros maridos, a nuestros hermanitos y a nuestros amigos del alma, y al efecto nos organizamos pacíficamente para actuar el 13 de febrero. Teníamos el plan de rodear las mesas de votaciones y de gritar en el momento dado:

—¡Cortesistas! No os desinfléis. Aquí estamos nosotras para lo que sabéis...

—Pero, ¿ustedes pensaban ir armadas?

—Sí y no. La guardia de asalto se presentaría gritando, arrojando y mordiendo considerablemente. La falange, experta en zancadillas y en lucha greco-romana, iría armada con alicates eléctricos y con punzones venenosos. Y, por fin, la retaguardia se presentaría provista de peroles con agua caliente, de navajas barberas y de gases asfixiantes...

—Caray! ¡Caray!

—Pero, señor. Vea usted hasta donde llega el atropello del gobierno; permitir que las vanguardistas se preparen a contra-restarnos. Muchas de ellas iban a desfilar con sombrillas con mangos de cachiporra y con banderas que por asta tenían tamaño bate de cocobola, de esa que pega muy duro.

Hasta aquí la enérgica y justa protesta de las cortesistas que iban a actuar el día de las elecciones. Ahora lo malo está en que sus maridos, sus hermanitos y sus amigos del alma, están aterrados. Quieren que el gobierno intervenga a fin de desarmarlas, ya que si siguen armadas, ellos arriesgan que los desalmen cuando reciban la noticia de que don León se desconjó.

Discusión

—Yo, señora, no hablo nunca de lo que no sé...

—Pues se aburrirá usted barbaamente...

—¿Por qué?

—Porque nunca tendrá usted nada que decir...



DON TEODORO: —Aquí estoy dispuesto a enfrentarme a cualquiera.

DON EDWIN MENDEZ: —¿Y usted, don León?

DON LEON: —Yo lo que quisiera es que me sacaran del ruedo antes de la corrida.

DON EDWIN: No se apure, viejito; acuérdesse de lo que es el arte de torear: "O se quita usted, o lo quita el toro".

Feliche osté...

(Viene de la pág. PRIMERA)

aún le queda el chance de una feroche arribata a Parrita. Don Leone: esté ei un disfunilino con el dulce plachere de parlar. Yo, en cambio, estoy recontrafregato con jolina mayúscula.

La sua situazione ei muy complicata. A osté, mio carísimo, el signore Prechidente le ha dato hasta debajo de la lengunina. El doctore Calderone ei tardato, pero segurino, segurino.

Meterse con el doctore ei lo mismo que querer taqueare el Volcán Irazú con barrilinos de dinamita.

Vea, don Leone, calme sus nervinos. Osté está fregato, fregato. Tuta su campañina se le debe a don Otilino Ulate. Si non fuera por questo yornalista, su partido sería igual, igual al de Seacatorró.

Dico il signore Prechidente que Breninos Masén habia ido a las reducciones de los periodiquinos a parlar mal de Costa Rica. Ma, olvidó dechirre que tambien habia ido a los coleginos y a los kinderes. En cuestos non lo dejan arribar.

Don Leone: deje de dechir que le van a facer chanchulinos. Ya la jente cree que las elecciones las van a facer no il domingo, sino el sabadino. A osté

los cuatro gatinos lo tienen ingañato. Nom coma cuento. Il ca-torca de febrerino non va a tener ni quien le lleve la balljina a la estachione. Aun ei tiempo

para que le dica adío a la vita non le gana nadie, nadie. política.

Ricórdas al signore cura de Nicoya. Ese sacerdotino mereva la mía admirachione: a callato

Salute,

BENNITO MUSOLINI.
(Chempre cortesista) Hei Hitler, Hei Leone.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

FUNDADA EN 1896

Protección para la familia de los asociados; cuotas modestas; cuenta con los siguientes servicios especiales:

I.—Facilidades bancarias para descontar el producto de la póliza del socio fallecido, sin esperar el turno correspondiente de recaudación, caso de que la familia esté urgida del dinero correspondiente.

II.—Asistencia médica, clínica y farmacéutica para los asociados pobres, obtenida en la Secretaría de Salubridad Pública. Servicio en San José y Provincias. La Oficina de la Sociedad o el agente en cada localidad, darán la orden respectiva.

III.—Arreglos ventajosos de funeraria para los entierros de los socios y sus familiares en todo el país; contándose con tarifas mínimas en relación con las pólizas más modestas y facilidades de pago.

IV.—La Sociedad gira un adelanto en efectivo sobre el valor de la póliza, tan pronto ocurre la defunción.

RICARDO JINESTA
Tesorero